
«ЗИМНИЕ КАНИКУЛЫ» ГИБДД. В целях
предупреждения дорожно-транспортно-
го травматизма среди детей и подрост-
ков ГИБДД Москвы совместно с Департа-
ментом образования города с 18 декабря
по 14 января проводит общегородской
профилактический рейд «Зимние кани-
кулы». По данным милиции, за 11 меся-
цев текущего года в дорожно-транспорт-
ных происшествиях в столице 15 детей
погибли и 1274 получили ранения (за тот
же период 2005 года - 24 и 1254 соответ-
ственно).

КОЛЬЦО ПОД УПРАВЛЕНИЕМ. В 2007
году будет запущена автоматизированная
система управления движением на треть-
ем транспортном кольце, сообщил пер-
вый заместитель мэра в правительстве
Москвы Юрий Росляк в среду, 13 декаб-
ря, на международном форуме, посвя-
щенном современным технологиям для
мегаполисов.

НУЖНЫ И ДОМОВЫЕ... СЧЕТЧИКИ. В
Москве установлено уже более ста ты-
сяч квартирных приборов учета потреб-
ления воды и тепла, сообщила  в чет-
верг, 14 декабря, руководитель государ-
ственного учреждения «Центр реформ в
ЖКХ» Ирина Шрамко. По ее словам, в
этом отношении очень серьезно продви-
нулись Южный, Западный, Юго-Запад-
ный административные округа. Вместе с
тем нужны не только квартирные прибо-
ры учета, но и домовые. Ведь контроль
параметров качества позволяют осуще-
ствлять только домовые приборы учета,
а существует достаточно широкий
спектр этих параметров: температура,
давление, объемы. Квартирные же при-
боры учета фиксируют только объем,
пояснила И. Шрамко.

Два года мы добивались того, чтобы
закрыли канализационный люк
около нашего дома. Не ожидала,

что дело так затянется. Ведь даже ре-
бенку понятно, что открытый люк –
серьезная угроза для здоровья людей. И
нет ничего сложного, чтобы устранить
ее. Но куда я ни обращалась - и в упра-
ву, и в ДЕЗ, и в ГУП «Мосводосток», да-
же в МЧС России звонила, - там лишь
обещали навести порядок и ничего не
делали. Только статья в «Московской
среде» помогла. Сразу после выхода
этого номера газеты люк закрыли. Не
любят наши нерадивые чиновники, ко-
гда их «художества» выводят на свет бо-
жий.

Так давайте не будем позволять им
увиливать от своих обязанностей. Кто
такой чиновник? Это человек, которого
от имени народа государство наняло на
службу. Вот пусть и служит! Тем более
что содержат его на бюджетные деньги,
то есть и на те налоги, которые мы пла-
тим. Так что у нас есть все основания (и
юридические, и нравственные), чтобы
требовать от чиновника по полной про-
грамме.

Правда, за эти два года я поняла, как
нелегко организовать людей на борьбу с
бюрократами. Одни просто не верят в
свои силы, другие живут по принципу
«моя хата с краю». А бюрократам только
на руку, чтобы у людей не было, как го-
ворили раньше, активной гражданской
позиции.

Хотя справедливости ради должна
сказать, что отстаивать свои права и во-
евать с чиновниками – тяжкий труд.
Ведь без помощи «Московской среды»
на этом фронте мы терпели только по-
ражения. Так что газета не только по-
могла нам закрыть люк, но и вселила
уверенность, что даже на самых непро-
биваемых чиновников можно найти уп-
раву. Нужно действовать, объединяться
для решения общих проблем, отстаи-
вать свои права. Ведь под лежачий ка-
мень вода не течет.

По закону города Москвы «Об обра-
щении граждан» каждый чиновник дол-
жен «своевременно и по существу рас-
сматривать обращения граждан и при-
нимать по ним решения», причем не
позже чем через месяц. Жаль только,
что в этом законе не предусмотрены же-
сткие наказания за волокиту при рас-
смотрении жалоб. Хорошо бы чиновни-
ков заставить платить из своего кармана
моральную компенсацию. Вот тогда наш
люк закрыли бы за один день.

ЛЮК
ПРЕТКНОВЕНИЯ
Надежда
БУРАВЦЕВА,
комендант дома
22, корпус 6 по
ул. Фестивальной

Ольга КУЧИГИНА,
жительница дома № 18 на
Ломоносовском проспекте:

- В нашем Гагаринском районе
сельскохозяйственные ярмарки из
Липецка, Курска и других регионов
проходят дважды в месяц. Распола-
гаются они на улице Коперника – пря-
мо под моими окнами. Конечно, бы-
вает довольно шумно. Но я не против
их проведения. Мусор убирают быст-
ро, никаких эксцессов не случается. Я
сама с удовольствием хожу на эту яр-
марку: недорого, ассортимент непло-
хой, на качество товара не жалуюсь.
И еще пожелание: пусть там продают
наши новогодние игрушки, а то по-
всюду либо Китай, либо цены заоб-
лачные...

Анна ШЛЯПНИКОВА,
студентка, ЦАО:

- Ярмарка выходного дня, кото-
рая организуется рядом со стан-
цией метро «Бауманская», осо-
бенно актуальна для нас, окрест-
ных жителей, после того как про-
изошла трагедия на Бауманском

рынке. В палатках, расположен-
ных рядом с метро, можно купить
все необходимое. Много меда и
рыбы. Есть предметы народных
промыслов, что также актуально
перед Новым годом и Рождест-
вом. Не скажу, что цены такие уж
низкие, однако ассортимент това-
ров отличается от набора, к кото-
рому за последнее время привык-
ли в магазинах.

Елена, 
домохозяйка:

- Сегодня побывала на подобном
рынке в районе метро «Бауманская».

Под тентами продается огромное
количество продуктов сомнительно-
го качества: обветренное мясо, на
банках с вареньем - самодельные
этикетки, многие продукты вообще
без упаковки (макароны - вразвес!).
Цены на всем рынке значительно
выше, чем в супермаркете рядом с
домом. Качество обслуживания по-
купателей также оставляет желать
лучшего: я не смогу обменять нека-

чественный товар в отсутствии чека
и предъявить претензии продавцу.
И, наконец, на месте уехавших про-
давцов остаются горы упаковки и
мусора.

Ирина ПОРШНЕВА,
жительница Зеленограда:

- Ярмарки у нас всегда популярны:
можно купить что-то подешевле, чем
на рынке. Кроме зеленоградских бы-
ваю и на ярмарках в районе метро
«Речной вокзал». Очень приятно  об-
щаться  с людьми из Чувашии, Мор-
довии, которые привозят и продукты,
и товары народных промыслов. На-
род там добрее, спокойнее, продавцы
с удовольствием разговаривают с по-
купателями, и кроме сэкономленных
денег я приношу оттуда отличное на-
строение.

Андрей ПЕРЕВЕРЗЕВ,
программист, житель
Басманного района (ЦАО):

- Еще несколько лет назад на яр-
марку у метро «Авиамоторная» регу-

лярно прибывали целые колонны
грузовиков из Чувашии. Чего там
только не было! И сыры, и копчено-
сти, и мед, и овощи разные... Из
промтоваров особенно хороши были
детские вещи - вязаные варежки, но-
сочки, шапочки... А потом все куда-то
делось - то ли невыгодно стало чува-
шам ездить, то ли наши власти не
особо-то и зовут. А жаль! Мы этих
людей с честными, натруженными
руками любим, помним и по-прежне-
му ждем.

Галина РОМАНОВА,
рабочая комплексной уборки,
ЦАО:

- В нашем микрорайоне на пеше-
ходной улице Школьной ярмарки
проходят нечасто – один раз в три-
четыре месяца. Управа всегда зара-
нее оповещает жителей об этом со-
бытии, объявления на каждом подъ-
езде. На таких ярмарках я, напри-
мер, всегда делаю много полезных и
недорогих покупок: и промышлен-
ные товары, и одежду, и овощи-
фрукты. Производители из Туль-
ской, Тамбовской, Липецкой облас-
тей, из Белоруссии продают свои
товары без наценок. Хотелось бы
только, чтобы ярмарки проводились
чаще.
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ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:

ЕЖЕНЕДЕЛЬНАЯ ГАЗЕТА
КОМПЛЕКСА ГОРОДСКОГО ХОЗЯЙСТВА 
ПРАВИТЕЛЬСТВА МОСКВЫ ТЕЛЕПРОГРАММА

«МС» - Интерфакс 

САЙТ «МС»: WWW.MOSWED.RU. ЖДЕМ ВАШИХ СООБЩЕНИЙ! НАШ ТИРАЖ - 500 100 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

ОПЯТЬ ПРОБКА! 5
КАК НАС СПЛОТИЛ
МОСГАЗ 7
ПОКА ЛИДИРУЮТ 
ДЕЗы 8
БУДЕТ НА ВОЛГЕ 
СВОЙ АРБАТ 11
О ЧЕМ 
РАССКАЗАЛ 
КУСОК УРАНИНИТА 15
ОДИН ШАГ – 
И МЫ... ЛЕТИМ 17
БЕЗ ПРАВА 
НА ОШИБКУ 20

ЯРМАРКИ ВЫХОДНОГО ДНЯ:
КАК ОНИ ПРОХОДЯТ?

Согласитесь, под  Новый
год тратить деньги, даже
если их немного, не жал-

ко. Ведь мы их тратим, для того
чтобы накрыть праздничный
стол, за которым соберутся на-
ша семья, друзья... Мы покупа-
ем подарки для своих родных и
любимых, которые должны им
напоминать о том, как они доро-
ги для нас. И пусть у нас нет
средств на кольцо с бриллиан-
том или спортивный автомо-
биль. Пусть наш подарок будет

скромным. Зато мы постараем-
ся вложить в него всю свою лю-
бовь к человеку, которому он
предназначен. И будем потом
счастливы, увидев распахнув-
шиеся в восторге глаза своего
малыша, тихую благодарную
улыбку матери...

Ради этого не жалко време-
ни, потраченного на магазины,
сбитых ног, и даже усталость
после марафона по потреби-
тельскому рынку, что называ-
ется, в радость. Суета в торго-

вых павильонах не раздража-
ет, а только вдохновляет на
траты кошелька. В эти дни и
продавцы как-то по-особенно-
му внимательны и готовы тер-
пеливо сносить все капризы
покупателя, который порой и
сам не знает, чего же он хочет.
Но не волнуйтесь. Вы сумеете
сделать правильный выбор.
Изобилие на прилавках откры-
вает для этого неплохие пер-
спективы.

Вера ЛАЗАРЕВА

НОВОСТИ

Алексей КОЗЛОВ:
Чего еще от меня
ждать?.. 19

Наталья РИМАШЕВСКАЯ:
...Главное – 
сбережение народа 16

Юрий РОСЛЯК:
Каждый рубль 
работает на завтра 2
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